



Le patriarche Cyrille a rencontré le secrétaire général de la ligue islamique



Le 23 juillet 2019, le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a reçu à la résidence patriarcale et synodale du monastère Saint-Daniel le secrétaire général de la Ligue islamique mondiale, Muhammad Abdelkarim Al-Issa.

L'Église orthodoxe russe était représentée à la rencontre par le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'archimandrite Philarète (Boulekov), vice-président du DREE, le prêtre Dimitri Safonov, secrétaire du DREE en charge des relations interreligieuses, le hiéromoine Grégoire (Matroussov), président du Conseil d'experts auprès du patriarche chargé de l'interaction avec le monde islamique.

Ont aussi pris part à la rencontre : Raïd Halid Krimli, ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire du Royaume d'Arabie Saoudite en Fédération de Russie ; Turko Daoudov, conseiller du chef de la République tchéchène ; Muhammad Saïd Al-Gamdi, adjoint au secrétaire général chargé des questions

publiques ; Muhammad Abdelwahab Ash-Shehri, directeur du Département d'informations ; Akhmad Faïssal Elfussef, directeur de la Représentation de la Ligue islamique mondiale à Moscou.

Souhaitant la bienvenue à son hôte, le primat de l'Église orthodoxe russe a dit : « Vous menez un important travail éducatif, ce qui force l'estime. Vous vous préoccupez des personnes vulnérables, ayant besoin d'aide et de soutien en Asie et surtout en Afrique. C'est, notamment, grâce à votre contribution au travail de la Ligue islamique mondiale que celle-ci a une certaine autorité, non seulement dans le monde musulman, mais dans la communauté chrétienne, où elle est largement connue et appréciée. »

Selon le patriarche Cyrille, l'Église orthodoxe russe « a un large réseau d'interaction et de contacts avec les représentants du monde islamique. »

« Pour nous, échanger avec les musulmans est un acte responsable, parce que nous vivons dans un même pays avec les musulmans depuis un millénaire ; nous sommes frères, concitoyens, il n'a jamais existé de conflits ni d'hostilité entre nous, a témoigné Sa Sainteté. Les orthodoxes et les musulmans étant de culture orientale, l'interaction entre nos communautés est toujours simple et sincère. »

Le patriarche Cyrille a rappelé que, cette année, à l'invitation du secrétaire général de la Ligue islamique mondiale, un représentant de l'Église orthodoxe russe s'était rendu en Arabie Saoudite. « Nous manquions de rapports avec l'Arabie Saoudite. C'est pourquoi je suis très heureux de votre visite et de ce que notre représentant, le hiéromoine Grégoire (Matroussov), a été bien reçu » a constaté Sa Sainteté.

Le patriarche a félicité Muhammad Abdelkarim Al-Issa, qui vient d'obtenir le grade de docteur honoraire de l'Institut oriental de l'Académie des sciences russe.

Durant la suite de l'entretien, le patriarche a soulevé les problèmes de l'extrémisme et du terrorisme dans le monde contemporain. Sa Sainteté a souligné qu'il était important d'unir les efforts des chrétiens et des musulmans pour contrer la violence et l'extrémisme qui se cachent derrière « des idées islamiques ».

« Les orthodoxes et les musulmans partagent la même culture orientale. En ce qui concerne la Russie, nous avons conscience d'appartenir à un seul peuple, indépendamment de notre appartenance religieuse, orthodoxe ou musulmane. La Russie peut servir d'exemple de rapports de bon voisinage, de coopération entre orthodoxes et musulmans à de nombreux pays » a témoigné Sa Sainteté.

« L'extrémisme et le terrorisme n'ont pas de nation, il serait injuste d'en faire un phénomène

exclusivement relatif à la communauté musulmane. Les terroristes sont des gens qui peuvent déclarer leur appartenance à une religion, mais qui sont, en réalité, en dehors de toute religion, parce que les actes terroristes sont contraires à la loi divine » a souligné le primat.

« L'Église orthodoxe russe participe actuellement à de nombreux programmes d'aide humanitaire pour ceux qui, au Proche-Orient, ont été victimes des conflits militaires et ont besoin d'être soutenus. En premier lieu, il s'agit de la Syrie, où le conflit civil se poursuit, tandis que la population souffre, aussi bien les chrétiens que les musulmans » a constaté Sa Sainteté.

Le patriarche Cyrille a raconté que l'Église orthodoxe continuait à aider la population du Proche-Orient, indépendamment de l'appartenance religieuse des nécessiteux. Il a évoqué le travail du groupe interreligieux d'aide humanitaire au peuple syrien, créé par le Conseil présidentiel d'interaction avec les associations religieuses de Russie, dont font partie des orthodoxes et des musulmans.

« Je tiens aussi à souligner le rôle positif de la Ligue islamique mondiale, qui, ces dernières années, s'efforce d'éduquer la jeunesse musulmane dans un esprit pacifique et solidaire », a dit le primat de l'Église orthodoxe russe, qui a aussi mentionné la récente conférence internationale musulmane de la Mecque, à laquelle ont pris part plus de 1000 experts de 139 pays du monde.

« Nous avons pris connaissance de la déclaration publiée à la suite de cette conférence, et en avons ressorti une impression très positive, a dit le patriarche Cyrille. Puisque c'est à la Ligue islamique mondiale et à vous personnellement que reviennent pour beaucoup l'honneur d'avoir organisé cette conférence, je tiens à en souligner les résultats positifs. »

« L'Église orthodoxe russe est heureuse de collaborer et de soutenir les initiatives pacifiques et sociales de la Ligue islamique mondiale, et j'espère qu'après notre rencontre les relations entre l'Église orthodoxe russe et la Ligue islamique mondiale s'intensifieront pour atteindre les buts communs à nos deux religions : l'établissement de la paix et de la solidarité, tant au Proche-Orient que dans le monde entier », a résumé le patriarche Cyrille.

De son côté, le secrétaire général de la Ligue islamique mondiale, Muhammad Abdelkarim Al-Issa a dit au patriarche : « Vous êtes connu dans le monde islamique pour votre engagement public et humanitaire, visant à l'établissement de la justice et de la paix dans le monde entier. A la Ligue islamique mondiale, nous avons beaucoup d'estime pour les efforts de l'Église orthodoxe russe dans le domaine humanitaire. Nous apprécions hautement les valeurs morales déclarées par l'Église russe, nous apprécions vos déclarations en faveur de la paix et de la concorde entre les représentants et les disciples des différentes religions. Nous apprécions aussi votre insistance sur le fait que le terrorisme n'a pas une couleur ni un visage religieux ou national, que le terrorisme n'est pas le fait d'une religion

concrète. »

Le chef de la Ligue islamique mondiale a souligné l'importance de l'activité de l'Église orthodoxe russe pour préserver la concorde et la paix entre les représentants des différentes religions en Russie.

« Les immenses efforts que vous déployez, en tant que primat de l'Église orthodoxe russe, méritent la reconnaissance de tous. Il n'est pas douteux que votre rencontre avec le chef de l'Église catholique romaine a eu une immense portée pour les disciples des religions du monde. En tant que Ligue islamique mondiale, nous collaborerons avec l'Église russe, car il n'y a pas eu de confrontations, de disputes ni de guerres entre orthodoxes et musulmans, nous l'apprécions et nous propageons cette idée » a souligné Muhammad Abdelkarim Al-Issa.

Le secrétaire général de la Ligue islamique mondiale a aussi constaté que les participants du dialogue partageaient des positions semblables s'agissant de consolider la concorde interethnique et interreligieuse. « En tant que représentants de la Ligue islamique mondiale, nous sommes prêts à apporter notre contribution à ce combat auprès de l'Église orthodoxe russe. Nous estimons hautement la lutte de l'Église orthodoxe russe contre l'incitation à la haine nationale et religieuse et à la haine entre les hommes. Nous sommes solidaires dans ce domaine » a-t-il déclaré.

Muhammad Abdelkarim Al-Issa a souligné sa volonté de collaborer avec l'Église orthodoxe russe et de œuvrer ensemble à des projets sociaux et humanitaires visant établir la concorde et la paix entre les disciples de différentes religions, ainsi qu'à poursuivre le dialogue pour lutter contre la violence et contre l'extrémisme.

A la fin de la rencontre, une convention a été signée, en vue de la coopération ultérieure du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou et la Ligue islamique mondiale.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/46206/>